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竞赛圈

本报记者 扈建华

3月1日，CBA常规赛第三阶段打

响，恢复主客场之后，各家俱乐部为迎

接比赛的到来精心准备，主队球迷再

次坐上看台，为自己喜欢的球员加油

助威，热烈的氛围再次回到球馆之中。

常规赛第二阶段结束后，CBA联

盟宣布恢复主客场，据各俱乐部主场

所在地媒体报道，各家俱乐部积极响

应，确定主场、预售球票，并推出多种

优惠活动，抢票、安排行程、做攻略成

为网络上许多球迷群里热议的话题。

球票预售开启后，很多球队的热门场

次都是“秒空”。像青岛队的“早鸟套

票”，200套门票上线不到3个小时就被

抢光。一时间，小小的球票成为了炙手

可热的抢手货，甚至是球队主教练、总

经理同样也是“一票难求”。

“很多人都问我能不能帮忙买到

票，说实话我也买不到了。”广东队主

教练杜锋说，这是一种幸福的烦恼。广

东队主教练总经理也表示，自己没有

什么买票的方法，大家只能拼手速了。

能够来到现场的球迷自然是不虚

此行，精彩的比赛也值回票价。3月1日

晚浙江队主场迎战广州队，现场观众

几乎座无虚席的场景许久未见，球队

主场中国轻纺城体育中心体育馆附近

3个停车场都停满了车，观众入场要排

队。开场的拉拉队暖场、中场互动小游

戏和幸运抽奖，让馆内人气更加高涨。

“氛围特别好，感谢球迷们。”浙江

队主教练王世龙感叹道。值得一提的

是，中国轻纺城体育中心体育馆也是

杭州亚运会比赛场馆，到场的球迷们

提前感受了一回亚运氛围。

在广东队主场东莞篮球中心，赛

前有不少球迷早早就来到现场等候进

场，承办方为每位球迷发放了金色的球

迷服，在全场营造了一片“金色海洋”。

为了观众能有更好的观赛体验，东莞市

专门安排了4条免费接驳车线路，东莞

地铁运营时间也进一步延长。球馆内崭

新的地板、全新的开场光影秀、近30名

拉拉队队员的阵容，以及球迷掀起的

人浪，都让比赛现场更加充满激情。

“能够回到自己的主场，有机会在

自己的球迷面前比赛，能够体验到过

往的这种热闹，这对我们、对球迷来说

都是很期待的一件事情。”比赛前易建

联就对主场的比赛充满了期待。

山东队在主场鏖战两个加时赛力

克卫冕冠军辽宁队，比赛最后时刻全

场观众都是站着看完了比赛，当主队

取胜之时，体育馆内全体大声合唱《好

汉歌》，热烈的气氛达到了顶点。

“今天感觉回家了，第一个主场很

关键。我们很兴奋，球迷也非常热情，

他们也是我们发挥好的动力。”赛后山

东队球员张辉说道。主教练王晗也表

示，感谢今天到场的球迷还有电视机

前的球迷，我们将一如既往展现出拼

劲，用更多的胜利回馈大家。

本报讯 CBA常规赛第三阶段3

月2日继续进行，江苏队94比89客场击

败北控队，天津队94比83主场战胜浙

江东阳光。

北控队此役虽然坐镇主场，但球

队在比赛开局和结尾都没有打好，首

节只得到19分，江苏队在本节结束时

取得领先。第二节和第三节北控队逐

渐找到手感，一度将比分反超，但第四

节他们再次陷入得分荒，整节比赛仅

收获14分，江苏队趁机再次取得领先，

并最终以94比89取得胜利。

北控队俞长栋得到17分和10个篮

板，这两项数据都是全队最高。江苏队

两名外援是球队获胜的功臣，布莱克

尼得到全队最高的28分，威廉姆斯贡

献19分和15个篮板。

天津队和浙江东阳光的比赛，主

场作战的天津队一直占据优势，浙江

东阳光胡金秋拿到全队最高的25分和

11个篮板，外援卡明斯得到18分，威尔

哲也贡献16分，但另两位主要球员孙

铭徽、赵岩昊不在状态，前者9投2中得

到7分，后者7投1中只拿到2分，最终天

津队以94比83拿到比赛胜利。

天津队后卫林庭谦得到全队最高

的30分，他们的外援大卫·詹姆斯在第

二节一次下快攻扣篮后严重摔伤被抬

出场。 （扈建华）

本报记者 徐泽藩 邹丽

2023年中国足协女超联赛将于3

月4日在6个城市打响首轮比赛。休赛

期各队均有人员变动，其中上赛季完

成联赛“三连冠”的武汉车谷江大女足

更是在注册转会窗口期结束前官宣8

名球员加盟，上海女足则是更换了外

籍主教练，并迎来唐佳丽和肖裕仪的

回归，各队都希望以最好的状态迎接

新赛季。

3月1日，武汉车谷江大女足官宣

王珊珊、张睿、李艳飞、宋端、赵美佳、

赵雨欣、何湘楠、孙云鹏8名球员加盟，

这无疑是高质量的引援。王珊珊不仅

是中国女足队长，去年她代表北京女

足在国内赛场的表现也有目共睹。值

得一提的是，本次加盟对王珊珊来说

也是回归，她在2020赛季曾帮助武汉

女足首次夺得女超联赛冠军。

张睿同样是一名大赛经验丰富的

国脚，去年亚洲杯的关键场次她对中

场的梳理和组织能力显得尤为突出。

李艳飞也入选了近两期国家队集训名

单，并参加了中国女足在西班牙的拉

练。宋端则是一位成名已久的“实力

派”球员。这批引援让武汉队的实力

更为雄厚，主教练常卫魏表示，8名新

援的加入将进一步增强武汉车谷江大

女足的实力，球队将以“四连冠”为目

标，在新赛季全力以赴。

上海农商银行女足作为女超联赛

的传统强队，上赛季联赛第四名的表

现低于外界预期。休赛期队伍更换了

主教练，日本籍主教练高仓麻子接手。

高仓麻子在球员时代曾是日本女足国

脚，退役后担任过日本女足各级国家

队教练，2018年她作为主教练带领日

本女足夺得了当年女足亚洲杯和亚运

会冠军，从2012年起她7次获得亚足联

“年度最佳女足教练”称号。

上海女足还迎来了唐佳丽和肖裕

仪的回归，并引入了巴西外援玛塔。

她们把新赛季的目标设定为冠军，“上

海女足是一支传统强队，这赛季我们

的目标就是冠军。”高仓麻子说。

江苏无锡女足已经连续两个赛季

掀起“青春风暴”。中国女足2月在西班

牙展开海外拉练，来自江苏女足的吴

澄舒、欧懿垚、邵子钦在4比0战胜韦尔

瓦体育女足的一场热身赛中同时取得

进球。国内的女足锦标赛赛场，江苏女

足凭借极为年轻化的阵容6比0战胜上

海求盛东华女足，8比0战胜广州城安

华女足，顺利从小组中出线。江苏女足

丰富的人才储备在国内国际两个赛场

同时显现，新赛季联赛是否能够延续

“青春风暴”，值得期待。武汉队、上海

队、江苏队也有可能再一次在联赛中

形成第一集团。

本赛季女超联赛的赛程从3月延

续至12月，赛事重启主客场循环赛制，

有12支队伍参加本赛季联赛。同上赛

季相比，本赛季的显著变化是联赛的

降级名额从上赛季的0.5个增加至1.5

个，这无疑会促进竞争，也对各队提出

了更高的要求，尤其是上赛季刚从女

甲联赛升级的两支“升班马”。

3月4日的首轮比赛，两支“升班

马”将迎来考验，永川茶山竹海女足和

浙江杭州女足将分别在客场面对上赛

季联赛冠军武汉女足和亚军江苏女

足。上海女足将在主场面对陕西女足，

迎来更换主教练后的联赛首战。

本报讯 中国西昌·萨马兰奇

杯气排球邀请赛将于3月4日至10

日在四川省西昌市举行，吸引了来

自全国25个省区市的气排球爱好

者参加。

比赛共设6个组别，其中青年

组将于3月4日至5日举行，中年和

老年组将于3月5日至10日展开。

作为赛事主办方之一的萨马兰奇

体育发展基金会一直致力于宣传

推广奥林匹克文化，推动全民健

身运动的持续发展，并支持青少

年体育公益项目。赛事期间还将

举办“奥运藏品展”“校园公益行”

“奥林匹克大讲堂”等体育文化配

套活动。萨马兰奇体育发展基金

会秘书长严建昌介绍，本届赛事

从2月8日开启报名通道后，在5天

报名时间内共收到298支球队的

报名申请。

在首届赛事成功举办的基础

上，此次增设了青年男子组、青年

女子组，吸引到更多不同年龄层的

运动员，推动当地全民健身开展，

营造浓厚的运动氛围。

（苏 畅）

本报讯 中国男排目前正在

福建漳州训练基地进行封闭集训，

做好训练的同时也在加强思想教

育和业务学习研讨。日前球队举

办了《创新才有生命力》集体学习

交流活动。

《创新才有生命力》一文刊载

于1992年3月31日的 《中国体育

报》，作者徐寅生。球队集体学习

后，教练员和运动员都表示深受

鼓舞和启发，要认真学习徐寅生

善于思考、勤于钻研的精神，结合

训练备战提升男排国家队科学化

训练水平，努力提高各方面能力，

完成好巴黎奥运周期的各项任

务。

中国男排主教练吴胜表示，这

篇文章深刻论述了创新对训练备

战的重要意义，对现在我们的工作

仍有很大启发。每个项目都应不

断改革创新、发展完善，当今世界

排坛发展很快，每个国家都在思考

尝试怎么赢，如果一直保持老套

路，就只能不断被别人超越，需要

技术创新并根据对手的变化制定

有针对性的新方案，平时训练中一

个新的技术、一个新的思路，都可

能在比赛中产生出其不意的效果。

副攻李咏臻表示：“排球项目

需要创新，创新会让道路越走越

宽。当前世界排坛发展很快，从技

术战术到场地器材方面都发展迅

速，今后竞争会更加激烈，我们需

要创新来赶超强手。”

接应张冠华表示，“现在我们

有越来越多球员走出国门，到更

高水平比赛中锻炼提升，相信他

们会把国外的先进训练和技战术

理念带回来，让我们能够取长补

短，促进我国排球事业的整体发

展。”

（周 圆）

新赛季女足超级联赛在即

武汉力争“四连冠”上海目标登顶

本报讯 从2月初开始，河北

足球俱乐部的4支青训梯队来到广

东佛山，在威斯汀足球训练基地开

始了为期一个月的冬训。在3月2日

进行的一场中赫国安杯比赛中，河

北队2比1战胜上海海港队，取得开

门红。

本次冬训，河北足球俱乐部有

U19、U17、U15和U13队近百名小

队员参加，此次冬训小将们都倍感

珍惜，无论是平日训练还是友谊赛

都认真对待。冬训期间，除了平日

的训练积累，4支青训队伍还进行

了10余场教学比赛，检验近一段时

间冬训的成果。

第四届中赫国安杯3月1日在

广东三水拉开战幕，河北足球俱

乐部派队参加U19组别的比赛，

参赛队伍以U17队员为主，并收

入了5名U19队员。首轮轮空的河

北队在3月2日迎来了首个对手上

海海港U19队，上半场河北队凭

借两次角球，由李嘉腾和邓嘉杰

破门得分。上赛季中超联赛与广

州城的比赛邓嘉杰有过出场，这

样的经历让他在今天的比赛中表

现得更加自信。上海海港队在下

半场扳回一球，最终河北队2比1

击败上海海港队。

河北足球俱乐部一直在为青

训队伍创造训练和比赛条件，未来

河北足球俱乐部将继续开展青训

建设，培养更多足球人才。

（马艺欧）

河北青训梯队积极投入冬训

本报讯 此前效力于瑞士草

蜢足球俱乐部的中国球员李磊将

结束自己的欧洲之旅。回顾一年来

走过的留洋之路，李磊表示，开心和

困难共存，他给自己的表现打出了

及格分。

李磊在2022年1月加盟瑞士草

蜢队，当时他也成为了除武磊之外，

第二位效力欧洲联赛的中国国脚。

来到球队后，李磊进入角色比较快，

在比赛中有不俗表现，也克服了伤

病的考验。从去年1月到今年，他总

共打了14场比赛，比赛机会没有期

待中多，但李磊愿意跳出舒适圈，到

更高水平联赛去尝试的勇气还是

值得称道。正因为如此，他评价自

己这段旅程的表现时打出了及格

分，“刚来的时候我适应得比较快，

后面可能有一些困难，所以没有达

到自己想要的预期吧。还是比较可

惜，但是我给自己打个及格分。”

李磊表示，能到欧洲来踢球是

非常开心的事情，但是在这个过程

中会遇到一些困难，可能每一个球

员到欧洲来踢球都不会例外，但这

段经历很宝贵。

这段留洋旅程中李磊收获不

少，让他印象最深刻的就是欧洲比

赛的强度，学习到了在欧洲作为一

名职业球员的生活习惯，“包括每一

天的安排、每一周的安排、每一个月

的安排，按部就班按照计划进行，我

觉得一切都是很有规划的。”

虽然瑞士联赛在欧洲并非顶

级联赛，草蜢也不是冠军球队，但

因为李磊的加盟，让这支球队在中

国的有了更多关注度。对于关注

和支持他的球迷，李磊也充满感

激。离别之际，草蜢俱乐部为李磊

送出了祝福，俱乐部在官方媒体平

台写道：“感谢李磊过去一年为草

蜢作出的贡献，愿你回到中国后一

切顺利。”

（马艺欧）

李磊带着收获结束瑞士之旅

主场激情重回CBA

CBA常规赛继续进行

江苏力克北控 天津主场取胜

中国男排研读《创新才有生命力》

项目发展需要不断改革创新

气排球赛事助推西昌全民健身开展

崔晓龙（左一）在比赛中进攻。 新华社记者 任超摄

王珊珊新赛季效力武汉女足。 新华社记者 邓华摄


